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Suite à l'émargement des représentants des clubs, on constate 56 clubs présents sur 59, 
ce qui représente 189 voix sur 196. 

Le président, Emmanuel MARZIN, ouvre l'assemblée générale en remerciant 
Jean-Pierre GAUTHIER et son équipe de nous recevoir pour notre assemblée 
générale et la ville d'Arnage de nous mettre à disposition cette magnifique salle 
gracieusement. 

Il remercie et présente les personnalités : 
 Monsieur Thierry COZIC, maire d'Arnage 
 Monsieur Christian PALIERNE, Président de la F.F.T.T. 
 Monsieur Bruno BELLET, Président de la Ligue de tennis de table 
 Monsieur Bernard SCIBERRAS, Président du CDOS 
 Monsieur Jean-Claude GUILLOIS, Président de Profession sport et loisirs 
 

  



 
 

 
mais aussi dans la salle 
 Madame Béatrice PALIERNE, DTN adjointe en charge du pôle développement 
 

Il excuse : 

Monsieur Dominique LE MENER, président du conseil départemental 
Madame Marietta KARAMANLI, députée 
Madame Isabelle COZIC-GUILLAUME , conseillère départementale 
Madame Véronique RIVRON, conseillère départementale 
Monsieur GALPIN Gérard, vice-président commission sport conseil 

départemental 
Monsieur Nicolas GLINCHE, responsable des sports du conseil 

départemental 
Madame Noémie COUPEAU, DDCS 
Monsieur GAZAGNES, directeur DDCS 
Monsieur Guenhael UZEL, Président USA 
Madame Sylviane LUSSON, ajointe aux sports mairie Arnage 

  Monsieur Jacky MICHEL, vérificateur aux comptes 
  Monsieur Jean-René CHEVALIER, président du CD 44 

 Monsieur Sébastien ROBERT, président du CD 85  
 
Et bien évidemment vous remercier vous les dirigeants des clubs sarthois 

d'avoir répondu favorablement à notre invitation pour cette AG. 
 
Alain Piron va nous donner l'ordre du jour : 

 
- Accueil de Jean-Pierre GAUTHIER, président du club d'Arnage. 
- Accueil de Thierry COZIC, maire d'Arnage. 
- Allocution du Président. 
- Rapport du Secrétaire Général. 
- Rapport du Trésorier: 
 1) Présentation du bilan 2013/2014. Rapport du vérificateur aux comptes et 
vote. Adopté à l'unanimité 
 2) Situation budgétaire au 30 Avril 2015 
 3) Présentation du budget prévisionnel 2015/2016 et vote. Adopté à l'unanimité. 
- Rapport du CTD et le développement 
- Rapport de la branche mécénat et organisations 
- Allocutions des personnalités présentes. 
- Statistiques des clubs présents. 
- Rapport du responsable de la communication 
- Rapport du responsable de la  branche jeunes. 
- Rapport du responsable de la branche Compétition 
- Rapport du responsable de la branche Formation et Arbitrage 

 

 



 

Allocution du Président  
 Emmanuel Marzin 

 
Monsieur le Maire, 
Monsieur le Président de la Fédération Française, 
Monsieur le Président du Comité départemental Olympique et sportif, 
Monsieur le Président de la Ligue des Pays de la Loire, 
Mesdames, Messieurs les élus, 
Mesdames, Messieurs les Présidents, 
Mesdames, Messieurs, 
Chers dirigeants,  
 
L’Assemblée Générale constitue un temps propice aux bilans et aux projets, même 
s’il est bien difficile en quelques minutes de vous résumer l’énorme investissement 
dégagé par cette équipe de bénévoles et de salariés. 
 
Afin d’éviter les redites, je laisserai le soin comme c’est mon habitude aux différents 
responsables de branches de nous détailler leur propre bilan et leur projet. Quant à 
moi, une fois n’est pas coutume, je vous propose de prendre le temps de regarder 
dans le rétroviseur les grandes lignes qui ont marqué cette olympiade, même si vous 
le savez elle n’est pas totalement terminée. 
 
Que le temps passe vite, trois ans déjà que notre équipe prenait les rênes du comité 
départemental avec la responsabilité de devoir trouver des solutions efficaces pour 
accompagner le tennis de table à poursuivre son épanouissement sur notre territoire. 
 
Trois ans à réformer, trois ans à moderniser, 
- Tout d’abord vous rappeler les toutes premières mesures prises dès juillet 2012 
concernant la suppression des sanctions financières qui sont désormais derrière 
nous pour la quasi-totalité de nos règlements. 
 
- L’assouplissement sans cesse de nos règlements afin de donner une bouffée 
d’oxygène, notre volonté est de lever systématiquement les barrières dès que cela 
est possible. 
 
- La décision de donner la possibilité aux équipes qui jouent à domicile de choisir 
leur jour de rencontre, soit le vendredi soir ou le dimanche matin ; je reste persuadé 
que nous devons oser et démontrer un esprit d’ouverture vers de nouveaux publics. 
Les mentalités évoluent, le tennis de table devra s’adapter demain s’il veut grandir. 
C’est précisément dans cet esprit que cette réforme a été engagée en septembre 
dernier. Vous l’avez compris elle sera maintenue au moins jusqu’à la fin de cette 
olympiade. 
 
- Au sein même de notre comité, nous avons travaillé la saison dernière à une 
réorganisation de notre fonctionnement, afin à la fois de gagner en efficacité vis-à-
vis des clubs et aussi de responsabiliser encore davantage l’ensemble de nos 



 

  

salariés. Ainsi notre CTD Fabrice Tollet s’est vu donner la responsabilité de 
coordinateur du comité, cette nouvelle mission lui permet d’avoir une vision plus 
transversale de l’activité. Il reste sous la responsabilité des élus avec pour mission 
de mettre en musique le plan de développement clairement défini. Quant à Nathalie, 
elle s’est vue prendre une grande partie de la comptabilité rendu possible 
progressivement par l’informatisation des feuilles de rencontres et l’enregistrement 
des licences par les clubs. 
 
Trois ans à accompagner,  
- Comme nous nous étions engagés dans notre projet, nous vous avons fourni en 
septembre 2013 un ordinateur portable avec une imprimante à moindre coût avec 
une participation financière du comité pour un montant de plus de 18400 euros. 
Cet équipement informatique a permis de vous adapter plus efficacement et plus 
rapidement aux évolutions devenues inéluctables : 

- La saisie des licences via SPID pour la totalité des clubs 
- La saisie des résultats dans SPID dès lors que la compétition est terminée 
- L’utilisation du logiciel GIRP obligatoire dès la saison prochaine 
- Et demain, la dématérialisation de la licence, synonyme de simplification, 

d’économie et d’écologie. 
Cette saison, nous avons pris la décision de poursuivre ce financement informatique 
pour tous les nouveaux clubs. 
 
- Toujours dans le domaine de l’accompagnement, je pense aux mises à disposition 
dans les clubs de nos deux éducateurs qui ne cessent de s’amplifier et vous 
permettent de toute évidence de pallier le manque de bénévoles dans les clubs. La 
saison prochaine nous renforcerons encore cette équipe afin de satisfaire l’ensemble 
des demandes des clubs. C’est ainsi qu’un nouvel éducateur rejoindra l’équipe des 
salariés du comité départemental à mi-temps en la personne d’Etienne Tourteau. 
Pour la saison prochaine, 18 clubs seront concernés pour un total de 40 heures 
d’entraînement. 
 
Trois ans à communiquer tout azimut, 
- Afin de lancer comme chaque année vos campagnes de communication dans vos 
communes, la fourniture par le comité de kits de développement gratuits qui 
s’amplifie avec la possibilité depuis cette saison d'acquérir une plus grande diversité 
d’affiches sur des cibles sources de développement pour les années à venir : 
 
- Kits Loisirs Sport Santé 
- Kits Fit Ping Tonic 
- Kits Baby Ping 
 
26 clubs repartiront ce soir avec leur kit de communication personnalisé, un outil 
devenu aujourd’hui indispensable que beaucoup de comités et ligues nous envient. 
2500 euros sont consacrés chaque année à cette opération. 
Trois ans à promouvoir, 



 

  

- La dotation de raquettes offertes pour toute nouvelle création de licence 
traditionnelle sur les petites catégories sera encore renouvelée en septembre 
prochain. 
 
- Le Ping Féminin n’est pas oublié sur cette Olympiade ; nous poursuivons 
l’accompagnement financier des clubs qui mettent en place des séances de Fit Ping 
Tonic. Un budget de 2500€ était encore consacré cette saison au développement du 
Ping Féminin dans les clubs. 
 
- Comment ne pas revenir sur cette belle initiative mise en œuvre cette saison par la 
commission féminine, l’organisation du Challenge Evelyne Rouillon. Cette 
organisation a été motivée pour rendre un hommage à notre chère Evelyne qui nous 
a quitté en septembre dernier bien trop tôt. Cette organisation en partenariat avec la 
ligue contre le Cancer fut une réussite totale avec près de cent équipes engagées en 
double mixte. Je rappelle que les bénéfices de ce challenge ont été reversés dans 
leur intégralité à la ligue contre le cancer pour un montant de 750 euros. J’en profite 
pour remercier Véronique Bergeot et son équipe pour cette initiative à la fois pleine 
d émotion et de solidarité. Nous avons décidé d’inscrire ce Challenge dans le temps. 
 
Accompagner, communiquer, promouvoir, 
Toujours convaincu que notre développement quantitatif passera indéniablement par 
un meilleur maillage de notre territoire, il s’agit d’une des priorités de cette 
Olympiade ; je rappelle que nous avions perdu 10 clubs en 10 ans ! Les fusions sont 
dans l’air du temps, elles permettent au moins à court terme de réunir les forces 
vives de deux clubs pour mieux rebondir. Nous sommes passés en France de 4790 
clubs en 1990 à 3547 clubs en 2014, nous devons stopper cette hémorragie ! 
Là encore preuve qu’avec un projet d’accompagnement fort et une volonté 
d’aller au bout des choses, tout est possible ! 
Pour ce faire, nous avons, là encore, renforcé nos équipes avec l’arrivée de 
personnes embauchées en contrat «Service Civique» qui réalisent un travail 
remarquable sous le contrôle de notre CTD Fabrice TOLLET. De grandes 
campagnes d’affichage sont mises en place dans plusieurs communes qui se voient 
proposer la possibilité de créer un club avec un soutien humain, matériel et financier 
important déployé par le comité départemental. Ce travail a permis la création de 5 
clubs en 4 ans, St Ouen en Belin, Pontvallain, Moncé-en-Belin, Saint Pierre de 
Lorouer et le Breil-sur-Mérize cette saison ; ce travail vient compenser 
quantitativement la mise en sommeil de Roëzé-sur-Sarthe pour la saison prochaine 
et la fusion du SOM  avec le club du CSCM Le Mans. 
 
Trois ans à former afin de préparer l’avenir  
- La formation tout azimut de dirigeants, d’arbitres, d’entraineurs assurée par les 
équipes du comité départemental que je tiens ici à remercier pour leur 
investissement. Dans le cadre de la formation d’arbitrage, je rappelle le bon cru cette 
saison, puisque pas moins de quatre Sarthois ont été reçus à la formation JA1.  
 
Trois ans à s’ouvrir 
- Également prévu dans notre programme, la volonté d’organiser des stages 
«ouverts à tous» afin de trouver un juste équilibre entre nous, occuper des joueurs 



 

  

en devenir et des joueurs moins expérimentés mais qui prennent autant de plaisir à 
pratiquer le Ping. Un véritable succès, pour le mois de juillet nous proposerons trois 
semaines de stage où la pratique du Ping trouvera son juste équilibre avec jeux et 
convivialité. Chaque semaine de stage sera ponctuée par une journée au parc 
d’attraction Papéa, partenaire du comité départemental où nous ferons encore cet 
été quelques animations de promotion. 
 
L’autre aspect positif de l’organisation de ces stages, il faut le reconnaitre, concerne 
le côté lucratif non négligeable et nous donne un coup de pouce intéressant pour la 
pérennisation de nos salariés. 
 
Trois ans à professionnaliser 
- Un autre volet stratégique de notre Olympiade, outre le fait de mettre à disposition 
nos éducateurs dans les clubs, concerne notre volonté d’étoffer nos équipes 
d’éducateurs professionnels sur notre territoire. L’initiative de la Ligue associée au 
travail de Fabrice TOLLET porte déjà ses fruits, puisque trois clubs ont été 
accompagnés cette saison. 
 
Trois ans à soutenir le "haut niveau" 
- Enfin, je souhaiterais associer à la réussite des missions techniques, le travail 
souvent dans l’ombre de Guillaume TESSIER, responsable technique au sein de 
notre comité, sa volonté de toujours hisser nos jeunes vers le haut niveau est en 
marche depuis plusieurs années. 
Dans le domaine technique, je souhaite associer le travail précieux d’Etienne Surand 
qui nous a rejoint depuis le mois de septembre dernier ; son expérience de joueur de 
haut niveau nous permet un apport technique intéressant notamment vis-à-vis de 
notre section sportive scolaire et du groupe Elite. 
 
En trois ans, notre comité départemental est véritablement passé dans une 
dimension supérieure, aussi bien dans les actions entreprises que dans les moyens 
humains et financiers dégagés au fonctionnement et à la promotion de notre 
discipline. 
 
Nos finances sont plutôt saines, notre volonté d’autofinancer en partie nos actions 
par l’arrivée notamment de partenaires privés ont porté leurs fruits. Nous avons 
levé sur 3 ans près de 25000 € grâce au travail de la branche mécénat et 
partenariat ; nous devons en effet nous donner les moyens de nos ambitions, un 
travail précieux pour l’assise financière de notre comité. 
 
Ce soir Gérard Gaignon notre trésorier vous présentera un budget prévisionnel 
équilibré, réaliste, mais sans marge de sécurité ; comment ne pas aborder mes 
inquiétudes concernant l’avenir. En effet, malgré la convention signée avec la 
Direction Départementale de la Cohésion Sociale pour quatre ans, nous avons été 
informés la semaine dernière d’une baisse de notre subvention de près de 2000 
euros pour la saison prochaine. De toute évidence, nous avons de bonnes raisons 
de penser que nous ne sommes qu’au début de bien mauvaises nouvelles dans ce 
domaine. Une réflexion sera menée très rapidement dans le domaine de nos 
finances afin d’anticiper les années difficiles que nous allons traverser.  



 

  

 
Enfin je remercie la ligue des Pays de la Loire, qui par une convention, nous soutient 
financièrement chaque saison sur des objectifs clairement définis. C’est ainsi qu’il 
nous sera accordé la somme de 10000 euros cette saison. 
 
Enfin, pour finir mon intervention, lorsque l’on sait que le développement et la 
promotion sont au cœur de nos priorités, comment ne pas avoir comme objectif de 
mobiliser toutes les énergies autour d’un projet rassembleur, le Ping Tour arrive à 
point nommé. 

Le Ping Tour résume à lui seul le chemin que nous devrons prendre demain pour 
donner un nouvel élan à notre discipline, le sport santé, le sport loisir, le sport 
féminin, le sport pour les personnes en situation d’handicap … 

Le Ping Tour est déjà commencé depuis de nombreux mois, et de nombreux 
objectifs sont déjà atteints : 

- Celui de mobiliser plus de 120 bénévoles issus de 25 clubs 

- Celui d’avoir réussi une communication historique dans le département, abris 
bus, radio, presse, tv, réseaux sociaux et j’en passe … 

- Celui de mobiliser de nouveaux partenaires financiers sur cet évènement afin 
d’autofinancer le budget du Ping Tour qui s’élève à près de 20000 euros. 

- Enfin, celui d’avoir prié tous les jours pour avoir l’assurance que le soleil soit au 
rendez-vous. 

Alors que la fête commence, que la fête soit belle, je piaffe d’impatience de voir 
les Quinconces capitale du Ping !  

 

Ma plus grande satisfaction est de percevoir votre volonté d’adhérer à nos projets 
sans exception, le tout dans un climat pacifique malgré parfois nos éventuels 
désaccords ; vos nombreux messages d’encouragement, de satisfaction, d’adhésion, 
me donnent vraiment la force nécessaire de m’investir sans compter dans la mission 
que vous m’avez confiée. 

Enfin pour conclure, j'emprunterai la citation de Richard Devos qui disait « Si vous 
avez un rêve, donnez-lui une chance de se réaliser », alors je crois qu’il va falloir 
que je dorme un peu moins ! 
 
Merci de votre attention 
 
 

Rapport du Secrétaire Général 
Alain Piron 

 
Madame, Monsieur,  
Tout d’abord, je voudrais remercier Jean-Pierre GAUTIER, le président du club 
d’Arnage et son équipe ainsi que Monsieur le maire de nous accueillir dans cette 
magnifique salle de l’Eolienne. Je vous demande, Monsieur le Maire, de transmettre 



 

  

nos remerciements au personnel communal et aux responsables du centre culturel 
qui ont tout fait pour que cette soirée soit une réussite. 
 
Cette assemblée générale marque la fin de la troisième année de notre mandat. 
Comme chaque fois, je garde une inébranlable confiance dans l’avenir malgré une 
légère baisse de nos effectifs. Avec 3112 licences, nous accusons une perte de 
4,4% malgré l’opération raquette offerte chez les jeunes poussins- benjamins. Grâce 
à vous tous, membres du comité directeur, salariés, dirigeants et bénévoles des 
clubs, nous avons encore réalisé une année pleine à servir le Tennis de Table 
sarthois. 
Nous comptons 59 clubs, chiffre qui restera stable pour la saison prochaine avec 
l’arrivée du club du Breil sur Mérize mais la fusion du SOM et des cheminots du 
CSCM. 
  - 3112 licenciés, soit - 144 licences par rapport à l’an dernier, ce qui fait une 
moyenne de 52 licenciés par club. Cette baisse est malheureusement d’actualité 
dans les autres départements de la Ligue. 
  - Par catégorie, nous avons 296 poussins (- 51), 379 benjamins (- 43), 376 minimes 
(- 40), 309 cadets (- 5), 201 juniors (- 11), 554 seniors (- 55), 997 vétérans (+61).  
 - 1561 jeunes, 1551 adultes.   
 - 2700 hommes, 412 femmes (13,2% de l’effectif). 
 - 1094 licences promotionnelles, 2018 licences traditionnelles.  
 
 Branche Administrative :  
 Le fonctionnement du comité :  
-  6 réunions du comité directeur. 
 - 4 réunions de bureau. 
-  1 réunion de rentrée avec les clubs. 
 - Très nombreuses réunions des commissions féminines, sportives, sport dans 
l’entreprise, jeunes, etc…qui vont vous faire part du travail intense réalisé cette 
saison.  
- Organisation d’une soirée des médaillés le 28 mai dernier afin de mettre en valeur 
ces bénévoles qui œuvrent parfois dans l’ombre au développement de notre 
discipline. 
 
Cette saison, j’avais la responsabilité de 7 personnes :   
 - Trois services civiques, Lilian, Corentin et Etienne, dont je salue le travail, la 
compétence, la disponibilité. Ils ont rapidement compris leur mission sur le terrain et 
nous ont apporté des résultats et une aide précieuse.  
 - Une secrétaire administrative, Nathalie, dont l’activité évolue comme prévu vers la 
comptabilité et  qui assure avec efficacité et sérieux son travail.   
- Guillaume, notre éducateur responsable technique de la SSS et de la détection 
avec qui il est toujours agréable de travailler et qui a obtenu de bons résultats 
également dans le domaine de la recherche de partenaires financiers. Il a également 
accompagné 4 minimes du Pôle Espoir en Roumanie pour un stage d’une semaine. 
 - Etienne qui intervient  dans les clubs et nos différents stages à temps plein cette 
saison.  Il a également encadré un stage de la Ligue. 
- Fabrice, notre Conseiller Technique Départemental qui avait, en plus de son travail,  
en  charge le tutorat des services civiques. Il a assuré pour la Ligue la formation 
d’entraineur fédéral. Cette saison a été intense pour lui avec un changement de son 
poste où il est devenu coordinateur du comité et je tiens à souligner son implication 
dans cette nouvelle tâche qui apporte plus d’efficacité et de cohésion dans le 
fonctionnement de notre comité départemental. De plus, il a mis toute son énergie 



 

  

dans l’organisation et la mise en place de la journée de demain, le Ping Tour. 
 
Je voudrais remercier nos salariés pour le travail effectué, pour leur sérieux et leur 
dévouement au ping sarthois dont le développement est une conséquence de leur 
action quotidienne.  
 
Branche financière :  
Cette branche est sous la responsabilité de Gérard Gaignon, notre trésorier, qui 
vous détaillera tous les chiffres. Je voulais remercier la commission finances qui a 
fait un gros travail d’analyse, de préparation pour notre budget 2015/2016 grâce à la 
mise en place de notre comptabilité analytique. Merci à Gérard et Florian pour leur 
travail. 
 
Je retiendrai les idées directrices de ce budget :   
-  2% de hausse des licences.  
- Maintien de tous les autres tarifs pour la part départementale.  
- Hausse très modérée de la part de la FFTT et de la Ligue sur les licences.  
- Economies importantes de fonctionnement suite à la renégociation des tarifs 
d’assurances auprès des MMA et du changement du photocopieur.  
- Hausse de la masse salariale avec l’embauche d’Etienne TOURTEAU à mi-temps 
afin de faire face à la demande des clubs dans le cadre des mises à disposition. 
Après un service civique au comité départemental, Etienne devient salarié  pour 
intervenir dans les clubs où il pourra mettre en œuvre ses compétences et terminer 
ses études de STAPS. Nous lui souhaitons la bienvenue et une intégration rapide. 
 
Bilan de la saison et projets 2015/2016 :  

-‐  Lors de la réunion de rentrée, nous avions pour projet de généraliser la prise 
des licences et la saisie des feuilles de rencontre sur SPID par les clubs pour 
Janvier 2015. Ce but est largement atteint grâce à votre implication et je vous 
en félicite. Je vous invite à généraliser la saisie de toutes les feuilles de 
rencontres (jeunes, seniors, vétérans, etc…) pour la saison prochaine. En 
cours de saison, la FFTT a fait l’acquisition du logiciel GIRPE (Gestion 
Informatique des Rencontres Par Equipes). J’ai alors organisé des formations 
sur ce logiciel, la plupart des clubs ont répondu favorablement. Je profite de 
l’occasion pour remercier Bruno GAUSSERAN et Patrick GAUDEMER de leur 
aide. A ce jour, les objectifs sont atteints et la plupart des clubs utilisent 
GIRPE. Je rappelle que pour la saison prochaine, seul le logiciel GIRPE 
servira au championnat par équipes, le logiciel sous Excel ne sera plus 
maintenu. J’invite les clubs qui souhaitent une formation sur GIRPE à se faire 
connaître auprès du secrétariat rapidement. 

-‐  Pour les licences, je voudrais attirer votre attention sur une évolution 
importante voulue par notre fédération à partir de la saison prochaine : la 
dématérialisation des licences. A partir du 1° juillet prochain, vous continuerez 
à saisir vos licences comme cette saison mais il n’y aura plus d’impression du 
carton licence au comité. L’attestation qui était valable un mois va évoluer et 
être aménagée dans sa présentation et devenir votre licence. Je vous 
présenterai cette évolution lors de notre réunion de rentrée en Septembre 
mais j’insiste dès à présent sur votre responsabilité pour le certificat médical 



 

  

qui ne sera plus demandé par le comité, des contrôles pourront cependant 
être faits. 

-‐ Afin de mieux gérer nos salariés, un pôle Ressources Humaines a été créé 
sous la houlette de Florian BUREAU et composé de notre président et de moi-
même. Après réactualisation des fiches de postes et validation par le comité 
directeur, nous allons recevoir prochainement nos salariés en entretien 
individuel afin de faire le bilan de la saison, de fixer les objectifs pour 
2015/2016 et définir les formations nécessaires. L’année 2016 correspondra 
également à la mise en place d’une mutuelle groupe obligatoire. Nous 
attendons les décisions du monde sportif concernant l’organisme chargé de 
cette prestation, une provision a été prévue au budget 2015/2016 
correspondant à la participation de l’employeur. 

-‐  Le CNDS 2015 :  

 Suite à la volonté de mutualisation de la DDCS, le comité a accepté de jouer 
un rôle de tête de réseau et de mettre en place le Projet Territorial Concerté. 
Je rappelle que vous aviez encore la possibilité d’effectuer votre demande 
directement à la DDCS ou via votre club omnisport. Suite à une réunion 
d’informations en présence de la DDCS où nous vous avons présenté les 12 
thèmes retenus pour le PTC correspondant à notre projet de développement, 
23 clubs ont déposé une demande auprès du comité départemental pour un 
montant d’actions de 175 319€. Un seul club a préféré faire sa demande 
directement. Il avait été dit que les clubs qui choisiraient cette méthode de 
mutualisation seraient favorisés. De plus, le comité s’est engagé à prélever 
une somme  sur son budget développement et à l’ajouter à la dotation de l’Etat 
pour la répartition vers les clubs. Ce schéma nous semblait correspondre à 
notre idée du développement et à une gestion de proximité des actions 
menées avec nos clubs. C’était sans compter sur une remise en question 
totale de ce dispositif : 10% de baisse sur le CNDS du comité malgré un 
contrat signé avec l’Etat, près de 50% de baisse de la part clubs, pas d’aide 
supplémentaire pour le tournoi Evelyne ROUILLON et le Ping Tour malgré des 
engagements. Que dire de cette attitude qui nous renvoie vers vous avec des 
moyens limités à répartir. Emmanuel MARZIN m’a chargé de travailler sur ce 
dossier rapidement et de faire des propositions à la commission CNDS du 
comité 

 
Autre sujet, le dossier club :  
 - Sur chaque bordereau de licence a été agrafée la feuille «  A noter sur votre 
agenda » détaillant toutes les compétitions possibles avec les dates ainsi que la liste 
de nos partenaires. 
- A retourner au CD72 avant le 25 juin 2015 :   

 O  Engagement des équipes saison 2015/2016    
O Appel à candidatures pour les organisations  

 - A retourner au CD72 avant le 1 juillet 2014 :    
 - Bordereau de réaffiliation   
- Droits d’inscriptions saison 2015/2016 
 - Listing abonnement à France Tennis de Table   
 - A retourner après votre AG : Vos représentants élus aux AG Ligue et Comité     

 
Pour terminer, des informations pour la saison prochaine :  



 

  

 La fusion des clubs du SOM et du CSCM, nous souhaitons toute réussite aux 
dirigeants et licenciés dans leur projet.  
 
Je vous rappelle également la date du 27 juin 2015, date de l’AG de la ligue à Sillé le 
Guillaume .  
 
Je voudrais remercier les clubs qui ont pris en charge des organisations de 
compétitions, tous les bénévoles qui œuvrent dans les clubs ou qui viennent nous 
aider au comité départemental, nos salariés et éducateurs. Merci aussi à nos 
partenaires que sont la DDCS, le Conseil Général, la Ligue, le CDOS qui ont pris en 
compte nos demandes dans le cadre de notre projet de développement et qui nous 
accompagnent pendant cette olympiade.  
 
Merci aussi à la FFTT pour l’attribution du Ping Tour de demain qui a engendré un 
immense élan de la part du monde pongiste sarthois qui, j’en suis sûr, se déplacera 
nombreux aux Quinconces afin de découvrir, participer aux univers mis en place. 
L’importance de votre présence demain sera un signe fort, un encouragement pour 
nous à continuer notre action, un vecteur puissant de communication vers le grand 
public, les collectivités territoriales qui montrera l’unité et la force du ping en Sarthe 
s’il en est encore besoin.   
 
Pour terminer,  la présence d’élus politiques et fédéraux, de la DDCS, du Conseil 
Départemental, du Comité Olympique et Sportif me font plaisir et montre l’intérêt 
porté au Tennis de Table sarthois. Je profite de l’occasion pour faire part de mon 
inquiétude sur l’impact et l’évolution possible du monde sportif suite à la modification 
des régions administratives. Diverses réflexions du Comité National Olympique et 
Sportif, du CNDS (baisse des dotations pour les deux prochaines années), de la 
région, de la FFTT, de la ligue font état de réformes comme les têtes de réseaux 
régionales, les décisions centralisées au niveau de la région et de la ligue, d’un tarif 
unique sur le territoire de la licence, etc… Le comité départemental risquerai donc 
de perdre en autonomie politique et financière et n’aurai plus qu’à gérer les affaires 
courantes. Alors, que deviennent notre programme de développement, les contrats 
signés avec le Conseil Départemental, la DDCS et la ligue, le financement de nos 
emplois par la  mise à disposition dans les clubs. Je mets en garde nos élus et je 
leur dis que rien ne remplacera une gestion de proximité et une action de terrain 
gérées par le comité départemental en accord avec les instances. Il ne faut pas que 
la Sarthe se retrouve loin des centres de décisions que seront Nantes et Paris. 
Récemment, par exemple, la Région des Pays de Loire considérant le  Ping Tour 
comme une action ludique et récréative ne nous a pas soutenus financièrement alors 
que cela représente pour la FFTT et pour le comité une possibilité de développement 
jamais mis en place. L’évolution du CNDS sur les deux ans à venir qui va continuer à 
baisser suite à une mauvaise gestion sur le CNDS Equipement et le prélèvement fait 
pour le sport professionnel pour l’Euro de Football va continuer à contrarier de façon 
importante notre avenir. 
 
Je souhaite que les instances sportives et les collectivités territoriales définissent 
leurs politiques et actions pour les années à venir et que nous ayons réellement une 
ligne directrice sur le long terme en ne pensant qu’à une seule chose : le sport est 
un formidable vecteur d’intégration.  A titre personnel, je suivrai de près ces 
évolutions. 
 
Je vous remercie de votre attention et vous souhaite de bonnes vacances. 



 

  

Rapport du Trésorier Général 
Gérard Gaignon 

 

 
 
 
 
 
 



 

  

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 



 

  

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 



 

  

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 



 

  

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 



 

  

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 



 

  

Rapport du Conseiller Technique 
Fabrice Tollet 

 
Bonsoir à tous, 
 
La saison qui s’achève est une saison décevante en terme d’effectif puisque nous 
passons de 3259 licenciés à 3115 soit une baisse de 4,5%  (145 licences en moins). 
Certains expliquent cette baisse à cause du changement des rythmes scolaires, 
d’autres à cause des nouvelles mesures concernant le championnat senior (passage à 
4 joueurs dans toutes les divisions et possibilité de jouer le vendredi soir). Plutôt que 
d’en chercher les raisons, je préfère réaliser un constat chiffré et chacun pourra en tirer 
les conclusions. 
 
Tout d’abord, malheureusement nous ne sommes pas les seuls à subir cette baisse 
des effectifs, -  7 % au niveau fédéral et -  5% au niveau de la Ligue. 
 
En Sarthe, la baisse est importante sur les petites catégories (- 96 licences sur les 
poussins/benjamins et – 40 licences sur la catégorie mimines), les effectifs sont 
constants sur les catégories cadets, juniors et seniors et la progression est importante 
chez les vétérans (+ 70 licences). 
 
Sur la répartition tradi/promo, nous perdons 34 licences promo et 113 licences tradi. 
 
1/3 de nos clubs sont touchés par cette baisse des effectifs dont 4 clubs un peu plus 
lourdement ce qui engendre à eux quatre 150 licences de moins. 
 
Par ricochet, nous perdons également des engagés au critérium fédéral. Sur ce point, 
je crois que nous avons un travail important à réaliser pour moderniser cette épreuve, 
les modes de vies évoluent, à nous de nous y adapter. Aujourd’hui, il n’est plus 
concevable pour l’échelon départemental d’être présent de 13h à 18h (voir plus) dans 
la salle sachant qu’il faut y ajouter un temps de trajet parfois d’au moins 45 minutes.   
 
Pour conclure ce constat. Après 4 années de progressions  nous subissons un coup 
d’arrêt et nous retrouvons nos chiffres de la saison 2012/2013. 
 
Loin de moi l’idée d’être pessimiste, cela serait mal me connaître, car les espoirs sont 
nombreux pour que le Ping Sarthois reprenne sa marche en avant. 
 
Un premier espoir avec la mise en place de 3 nouveaux éducateurs sportifs à temps 
complet cette saison en Sarthe sur les clubs de l ‘ASCA Lavardin, Parigné l’ Evêque et 
Ste Jamme avec des résultats immédiats pour Ste Jamme qui passe de 103 à 146 
licenciés (à quelques licences du 1er club sarthois) avec la salle que vous connaissez 
tous. Comme quoi avec de la volonté, des idées, il est possible d’accueillir 150 
licenciés en milieu rural dans une salle de 7 tables. 
 
Un deuxième espoir avec l’accompagnement de 3 clubs (Parigné/Ste Jamme et 
Bonnétable) et la formation de dirigeants pour mettre en place un projet de 
développement spécifique à chacun. Cette action, d’une vingtaine d’heures doit 
permettre aux clubs de mieux se structurer, de définir un projet afin de favoriser la 
création et la pérennisation d’emplois. Ce dispositif sera maintenu l’an prochain et de 
nouveaux clubs seront accompagnés. 



 

  

Un troisième espoir  avec l’arrivée d’un 3ème éducateur au comité départemental à mi-
temps afin de répondre aux besoins grandissants des clubs pour les entraînements. 
L’an prochain, nos éducateurs interviendront dans 18 clubs pour un total de 40 heures 
de mise à disposition. Ayez conscience que cette action menée par le comité est un 
véritable service pour vous permettre d’accueillir plus de licenciés et avec une qualité 
d’encadrement. 
 
Autre motif d’espoir, il concerne la création de clubs sur notre territoire. Nous avons 
toujours la volonté d’agir sur ce levier de développement. Il est vrai qu’étant pris par 
d’autres missions, j’y ai consacré peu de temps cette saison mais le travail de fourmis 
de nos 3 services civiques est payant. Ils ont sillonné la Sarthe, pris des contacts, 
réalisé une campagne d’affichage avec un résultat positif et l’arrivée d’un 60ème club 
en Sarthe sur la commune du Breil sur Mérize. En 4 saisons, 5 clubs ont été crées. 
Depuis quelques saisons nous arrivions à aider les clubs en difficulté afin qu’ils 
poursuivent leur activité, malheureusement nous perdrons un club pour la saison 
prochaine avec l’arrêt de Roëze sur Sarthe. 
 
Des espoirs également au niveau sportif, 2 sarthois ( Guillaume Collas et Krystal 
Landeau tous les deux de l’ ASL) ont participé aux championnat de France des régions 
avec l’équipe des pays de la Loire, cela fait de nombreuses que nous n’avions pas eu 2 
représentants à cette compétition. Clémence Bureau du club d’ Arnage a gagné le top 
interrégional chez les 2006. Ethan Guibert (de l’ Asl) a participé aux championnats de 
France benjamins et à un tournoi international en Belgique. Clara Beaudron de l’ 
ASGM est membre du groupe France de détection depuis cette saison. Bref, nous 
n’avons pas à rougir des résultats sportifs chez les jeunes, nous sommes compétitifs. 
J’associe à cette réussite tous les différents acteurs (éducateurs, dirigeants et 
parents). 
 
Un espoir et une satisfaction personnelle de reprendre le travail de terrain, un peu 
abandonné ces derniers mois, que j’ai engagé il y a 3 saisons en étant au plus proche 
de vos préoccupations, en modernisant et en simplifiant notre organisation et par 
conséquent la vôtre. Nous avons fait beaucoup depuis quelques années mais nous 
pouvons encore améliorer notre fonctionnement. 
 
Et comment ne pas terminer sans vous parler du Ping Tour qui se déroulera demain. 
J’ai eu le bonheur de coordonner cette organisation.  
 
Les objectifs de départ étaient les suivants : 
- fédérer les bénévoles des clubs autour d’un même événement  de promotion et 
développer un côté convivial. Habituellement chacun défend les intérêts de son club et 
il y a souvent une « petite » rivalité tout à fait justifiée. 120 bénévoles issus de 25 clubs 
ont répondu favorablement cela prouve notre capacité à nous regrouper pour une 
bonne action au delà des clichés habituels.  
Bravo à toute cette équipe car sans vous, nous n’aurions pas pu organiser cette 
manifestation.  Cet objectif est atteint. 

-‐ le deuxième objectif est de montrer au grand public et aux collectivités notre 
capacité à organiser et à promouvoir notre discipline. L’objectif est en partie 
atteint puisque depuis 6 mois, nous avons parlé de notre sport un peu partout 
(radio, tv, campagne d’affichage abribus, dans les écoles, articles dans le 
magazine du conseil général, etc.), la deuxième partie de l’objectif sera atteinte 
demain avec un public attendu nombreux sur la place. 



 

  

-‐ Et le dernier objectif est de faire venir le maximum de licenciés et de dirigeants 
sur cette place pour que l’ensemble de la famille pongiste découvre de nouvelles 
pratiques autour du ping (sport santé, baby ping, fit ping, pratique pour les 
handicapés, etc.….). Pleins de bonnes idées à développer par la suite dans vos 
clubs……  

 
-‐ Et surtout l’objectif que chacun passe un moment sympa ! Nous aurons la 

réponse demain mais je n’ai pas de doute sur ce point. 
 

Je compte, nous comptons sur la présence de tous les pongistes Sarthois. 
 
Les absents auront forcement torts et ils manqueront l’événement pongiste  
incontournable jamais organisé en Sarthe. 
 
Pour conclure, je souhaite associer à ces quelques mots mes 3 collègues ainsi que les 
3 services civiques du comité et saluer le travail accomplit par les différents bénévoles 
des clubs. 
 
A demain. 
 
 

Rapport de la branche Mécénat et Organisations 
Stéphane Brard 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

  

 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 



 

  

 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 



 

  

 

 
 
 

Rapport de la branche Communication 
Benoit Bodereau 

 
Site Internet 

Cette année nous avons remarqué une légère baisse de la fréquentation du site 
internet. Mais la consultation via les smartphones est en constante augmentation 
depuis le début de l’année : sur les mois de Mars et Avril, la version smartphone du 
site est autant consultée que la version classique. En moyenne nous avons 3500 
visiteurs par mois qui consultent environ 10 pages par mois. Près de 300 articles ont 
été publiés cette saison. 

Pages Facebook 
Le nombre de personnes qui « Aime » le comité est actuellement de 450. La portée 
moyenne des post est de 3500 personnes. Les articles avec photos et/ou vidéo sont 
les plus consultés.  

Conférences de Presse 
Cette saison nous avons organisé 2 conférences de presse : 

Ø Pour le Challenge Evelyne Rouillon, 
Ø Pour le Ping Tour. 

Ping Tour 
Cette année est marqué par l’organisation du Ping Tour. Voici les principaux moyens 
de communications utilisés : 

Ø Campagne affichage sur les 325 abrisbus TIS, 
Ø Spots Radio et Interviews en  direct France Bleue Maine, 
Ø Passage sur LMTV, 
Ø Articles dans le Magazine du Conseil Départemental, 

Remerciements : 
D’abord merci à nos 3 services civiques pour le travail effectué notamment dans la 



 

  

distribution des flyers dans le département.  
Merci également à Nathalie, Valérie, Fabrice, Guillaume et Etienne. 
 
Je voudrais également remercier la presse  pour la couverture des différentes 
manifestations et pour la présence dans les salles. 
 
Enfin merci aux clubs qui sollicitent la presse locale et qui permettent également de 
faire vivre le Ping Sarthois dans les journaux. Les sites internet des clubs et les pages 
Facebook des clubs vont également vire le Ping sur la Toile. 
 
La réussite de notre projet ne peut se faire qu’avec la participation de tout le monde. 
 
Bonnes vacances à toutes et à tous, 
 
 

Rapport de la Branche Jeunes et Technique 
Jean-Marc Plard 

 
Mesdames, Mesdemoiselles, Messieurs, Bonsoir 
 
Je vais vous dresser le bilan de la saison écoulée. Je ne reviendrais pas sur les 
statistiques qui vous ont été précédemment exposées.  
 
Je voudrais ici associer à l’ensemble de ces résultats les bénévoles et salariés qui 
œuvrent au quotidien dans chacun de vos clubs, à l’encadrement de ces enfants, gage 
d’un avenir serein de notre discipline.  
 
Je vais maintenant vous décrire chacune de nos compétitions jeunes : 
 
Ø Le championnat jeunes Flunch a vu s’affronter 148 équipes, soit une nouvelle 
augmentation de 2 équipes par rapport à la saison précédente.  
J’associerai à cette réussite les responsables de cette compétition : Florent Launay et 
Stéphane Renault.  
Le championnat Benjamines Minimes filles a vu la participation de 8 équipes.  
Remerciements au club de l’A.S.L. nous nous ayant accueilli pour la finale le 14 mars.  
Pour sa 2ème saison le championnat poussins a vu la participation de 9 équipes.  
Remerciements à Guillaume Tessier pour l’organisation de celui-ci, également à 
Patrice Surcin et à Mickaël Barré du club du Villaret nous ayant accueilli pour la finale 
le 28 mars.  
Trois nouveautés à compter de la saison prochaine :  
Fusionner les catégories cadets et juniors en une seule.  

Ceci étant la résultante de plusieurs constats :  
Perte de vitesse du championnat juniors ( 18 équipes seulement). 
Niveau identique entre la D1 juniors et la D1 cadets (classement moyen vers 7/8 
excepté un club). 

Faire systématiquement deux poules de 4 équipes (rencontres allers et retours) de D1 
géographique dans toutes les catégories.  

Plusieurs objectifs :  
Limiter les déplacements, simplifier le travail des clubs dans la recherche de 
parents pour le transport.  
Resserrer le niveau.  
Permettre la présence des D1 à une journée finale. 

Rétablir une journée finale fixée au 4 juin 2016 dans le calendrier de la saison 
prochaine. Les éventuels postulants à l’organisation de celle-ci (16 tables) peuvent 



 

  

déjà se positionner sur l’appel d’offres des organisations.  
 Là encore, plusieurs objectifs :  

Clôturer le championnat. 
Finalité pour les jeunes d’aller à cette journée. 
Décerner les titres et remettre directement les récompenses aux jeunes. 
Faire une fête du ping. 

 
Ø Le circuit Décathlon a totalisé 256 participants sur 3 tours.  
Le 4ème tour aura lieu le 13 juin prochain à Parigné l’évêque.  
J’adresse tous mes remerciements au responsable Guillaume Tessier et à tous les 
bénévoles et arbitres qui œuvrent  lors des 4 tours de cette épreuve. 
Remerciements également au club nous accueillant : Parigné l’Évêque, Jean-Michel 
Leroy et toute son équipe.  
Une nouveauté à compter de la saison prochaine :  
Toutes les filles sont désormais autorisées à participer et non plus uniquement les 
1ères années de licence.  
Objectif double : Favoriser la pratique des féminines et limiter les contraintes.  
 
Ø Les Petits As départementaux ont vus la participation de 97 joueuses et joueurs.  
Je tiens à remercier le club de Parigné l’Évêque, Jean-Michel Leroy et toute son 
équipe pour nous avoir accueilli le 6 décembre.  
J’associerai à cette réussite le chef d’orchestre Guillaume Tessier qui a su diriger de 
main de maître cette finale.  
Trois nouveautés à compter de la saison prochaine :  
Le coaching est dorénavant interdit.  
Création d'un tableau poussins -1 le samedi après-midi.  
Obligation de participer à la phase départementale pour prétendre à une sélection 
régionale (sauf contre indication médicale ou sélection à un stage régional/national de 
tennis de table. Dans ce cas, le comité peut accorder une wild card.  
L’objectif étant de caler la formule de la compétition sur l’échelon régional (avoir la 
même compét).  
 
Ø Le challenge Benjamins-Minimes pour sa deuxième édition avait lieu le 28 février à 
Champagné.  
Cette compétition a réunie 35 équipes participantes.  
 
Ø Le challenge Cadets-Juniors avait lieu le lendemain1er mars à Champagné.  
Belle réussite aussi pour cette édition puisque 34 équipes étaient présentes.  
Bravo aux responsables de ces deux épreuves Jérôme Guibert et Romain David.  
Je tiens aussi à remercier Messieurs Lechat père et fils, et le club de Champagné pour 
nous avoir accueilli lors de ces deux épreuves départementales.  
 
Ø Le top jeunes Crédit Mutuel accueillait 48 joueurs et joueuses. Je tiens ici à 
remercier  le club de Parigné l'évêque qui nous accueillait et les responsables de cette 
épreuve Olivier Despert et Stéphane Marmion. 
 
Je voudrais terminer en remerciant tout particulièrement les membres de la 
commission jeunes et technique, sans qui cette masse de travail ne pourrait être 
réalisé.  
 
Je ne manquerais pas d’associer bien évidemment à cette réussite les salariés hors 
pairs du comité, Nathalie, Fabrice, Guillaume et Étienne pour leurs gentillesse, 
compétences et disponibilité.  
 



 

  

Que vos applaudissements leur soient à tous dédiés, bénévoles et salariés qui 
œuvrent au quotidien au sein de vos clubs.  
 
Je vous remercie de votre attention et vous souhaite à toutes et tous dès à présent de 
bonnes vacances. 
 
 

Rapport de la Branche Compétition 
Michel Vigneron 

 
Bilan  de la saison. 
 
CHAMPIONNAT PAR EQUIPES : 

 
1  Sur ce premier graphique, nous pouvons noter une augmentation très nette du 
nombre d’équipes évoluant en Championnat Senior. Mais cette embellie vient 
seulement du passage des équipes de 6 joueurs en 4 joueurs. Mais nous pouvons 
noter pour cette phase 2  4 équipes en Nationales et 37 en Régionales. Nous 
retrouverons 3 équipes en Nationale pour la prochaine saison.. 

 
2 Les Titres par équipes : Très bonne organisation du Club MONTFORT. Bravo 
aux champions 2014/15 que sont : LA SUZE 1 en en Pré régionale, CHATEAU DU 
LOIR 1 en D1, COULAINES  en D2, MONTFORT 1 D3, SPAY 4  en D4 et MAMERS 5 
en D5. 
 
3  Les rappels  et nouveautés  pour  le championnat 2014/2015  
 

1. Les feuilles de rencontres informatisées utilisées actuellement à près de 
80% avec le logiciel GIRPE deviennent obligatoires pour tous les clubs.  

2. L’assouplissement du règlement pour les équipes évoluant en D1. Il sera 
possible d’avoir une équipe incomplète dans cette division sans sanction sportive ni 
financière. 

3. De la D1 à la D5 pour un joueur non qualifié ; la sanction de 18-0 et 3-0 en 
points rencontre devient 3-1.   

4. Modification du règlement pour les D0 : il y a 3 montées en région à 
chaque phase. Le premier de chaque et le  meilleur 2ème au départage montent. Cette 
3ème place sera attribuée suite sera attribuée en faisant une rencontre de barrages 
entre les deuxièmes de poule. 

5.    L’envoi des feuilles de rencontre au CD est supprimé.  En cas de litige 
ou de nécessité pour effectuer un départage, la Commission Sportive se réserve le 
droit de réclamer les feuilles aux Clubs concernés. Les clubs devront fournir les feuilles 
dans un délai de 72h. Sans présentation des feuilles de la part d’un club, celles reçues 
de la part de la part de l’autre club feront foi. 

A la fin de la rencontre, un exemplaire papier signé des 2 capitaines sera 
conservé précieusement par les clubs. Un exemplaire informatique sera stocké 
également dans les clubs. 

6. Maintien du choix du jour de rencontre pour vos équipes. Chaque équipe 
de D1 à D5 peut jouer le Vendredi soir ou le Dimanche matin. Pour cette 
saison, 23 équipes en phase 1 et 27 équipes en phase 2 ont choisi le 
Vendredi. L’expérience est maintenue pour cette saison. Sur le formulaire 
d’engagement des équipes, une case est rajoutée à cet effet. Mais 
attention, ce n’est pas obligatoire de le faire maintenant. Si des équipes 
savent déjà à quel moment elles joueront, noter le, cela nous facilitera la 



 

  

tache pour la formation des poules en fonction du nombre de tables que 
vous disposez. Pour le choix définitif du jour de rencontre, un formulaire 
vous sera adressé début septembre pour un retour à la réunion de 
rentrée. 

7. La date limite pour le réengagement de vos équipes est fixée au 26 juin 
Remplissez correctement l’imprimé en notant vos souhaits pour vos équipes si 

vous avez des impératifs de salle ou autre. Vous pouvez également engager 
directement une équipe en D4. Il vous suffit de le noter sur votre feuille d’engagement. 
Nous essaierons comme d’habitude de vous satisfaire au mieux des possibilités. 
N’engagez aucune D5 maintenant. Les engagements de D5 et Vétérans seront pris en 
réunion de rentrée et seulement à ce moment là. La composition des poules du 
championnat senior vous sera diffusée vers le 10 juillet. 
 
 CRITERIUM FEDERAL : 
 
4 En progression constante depuis 6 saisons, une baisse de 70 joueurs dont la 
moitié chez les Benjamins Poussins. Tous les CD des Pays de Loire subissent cette 
baisse mais nous restons le département qui arrive en tête des Pays de Loire au 
niveau du nombre d’engagés par rapport au nombre de licenciés traditionnels. Près de 
30% des licenciés traditionnels participent au Critérium Fédéral en Sarthe.  
 
5     600 joueurs et joueuses ont participé aux 4 tours du Critérium Fédéral 
 Le Critérium Fédéral en Sarthe est une compétition qui fonctionne bien. Mais 
malgré le nombre en baisse de joueurs, et donc un nombre moins important de salles 
et d’organisateurs à trouver, nous avons eu de grosses difficultés pour réussir à 
organiser cette compétition dans de bonnes conditions pour certains tours. 

Ce n’est pas moins de 16 centres et d’une vingtaine de JA2 qu’il faut trouver à 
chaque tour. J’adresse un grand merci à tous les clubs organisateurs qui ont accepté 
de recevoir cette compétition dans leur salle. Mais je demande aux JA2 de noter les 
dates du CF dès le début de saison pour essayer de se rendre disponible pour ces 
journées. 

 
6  LES VETERANS : 
 En Championnat, 34 équipes réparties en 3 divisions  ont disputé le 
championnat. Bravo à ARNAGE, vainqueur en D1, PARIGNE L EVEQUE en D2 et 
MARESCHE en D3. 

En individuels Vétérans, 63 joueurs ont participé aux Titres Individuels. Un 
nombre croissant de joueurs chaque année permet de réaliser une belle compétition. 
Merci à Mayet d’avoir accueilli cette compétition et bravo à tous les champions. 
  
7 LES CORPOS : 

En Championnat par équipes : 27 équipes réparties en 4 divisions soit une 
baisse de 7 équipes. Mes félicitations aux champions  que sont : ARJO WINGGINS en 
D1, CHARCUTERIE LES BONSHOMMES en D2, ASCEMMA 3 en D3. Si la journée 
finale fut une belle réussite, la nouvelle formule du championnat semble avoir moins 
séduit. Suite à un sondage, l’ancienne formule avec 2 rencontres par soirée sera 
reconduite. 
 

En Individuels, la gestion de la compétition sur une journée plutôt qu’un après-
midi à porté ses fruits quant à la participation. Bravo aux Champions départementaux 
et un grand coup de chapeau à nos représentants aux Championnats de FRANCE. La 
paire Anthony Bergeot et Guillaume Ciroux ramène l’OR en Doubles Messieurs, 
Damien Letourneur et Jérôme Guibert ramène l’argent et Damien ramène l’argent en 
double mixte. 



 

  

 
8   LES CHAMPIONNATS DE LA SARTHE INDIVIDUELS : 

Les Titres se sont déroulés le week-end dernier. Une belle organisation de la 
part du Club de Sillé. Ce fut un excellent cru que ces titres 2015. De la qualité présente 
dans tous les tableaux ont permis cette réussite. Bravo à tous ces nouveaux 
champions. 
 
9  LES FEMININES : 

Pour la 6ème saison consécutive, un championnat féminin existe et perdure. 
Mais hélas, il semble en perte de vitesse. Seulement 4 équipes ont disputé le 
championnat. Mais hélas, aucune équipe n’accepte la montée en Région. Bravo tout de 
même à l’équipe de LA FLECHE, championne de la Sarthe. 
 
10 LES TOURNOIS : 
 

Huit tournois cette saison. A l’heure ou les différents responsables des Tournois 
des CD des Pays de Loire se plaignent de la diminution du nombre de tournois,  nous 
enregistrons une augmentation permanente. A noter un premier Tournoi Régional dans 
notre département depuis de nombreuses années, celui de l’Asca Lavardin. 
 
11 LES ORGANISATIONS : 

Je remercie les clubs qui ont organisé les manifestations Nationales, Régionales 
et départementales cette saison. Vous avez dans vos enveloppes la liste des 
organisations pour la saison prochaine.  

Après une grosse saison aux niveaux de ces organisations, peu d’épreuves 
importantes pour nous pour la saison prochaine. Les tours classiques du Critérium 
Fédéral et les Titres par équipes, compétitions qui ne nécessitent que 12 tables. 
Positionnez rapidement sur les manifestations Régionales que vous désirez organiser, 
mais n’oubliez pas toutes nos manifestations départementales qui sont nombreuses. 
Les premières attributions seront faites fin juin. 
 
12 CONCLUSION  
 Cette troisième  saison de l’Olympiade à encore vu pas mal de nouveauté. La 
saisie des feuilles de rencontres informatiques sous GIRPE et la saisie sous SPID. On 
espère tous que l’utilisation de GIRPE verra rapidement la remontée des feuilles de 
rencontres automatiquement sans que vous ayez à tout ressaisir.  

- La saisie des engagements des compétitions sur le mémento informatique à 
été un succès. Cette méthode sera donc reconduite cette saison. 
- Je vous rappelle le rôle important du correspondant Internet. Choisissez 

quelqu’un de suffisamment assidu à sa messagerie pour ne pas rater quelques mails 
importants. 

- Je vous conseille de mettre 2 adresses email pour sécuriser les envois. 
- Je vous invite à visiter régulièrement le site du Comité, vous y trouverez 

surement l’info que vous cherchez. 
- Et toujours plus de documents seront mis à votre disposition dans la rubrique 

téléchargements. 
 Je terminerai en remerciant bien sincèrement toutes les personnes qui ont 
œuvré dans cette Branche Compétition tout au long de cette saison. 
 
 Je vous remercie de votre attention 
 
 



 

  

CHAMPIONNAT PAR EQUIPES       
 
          
          
          
          
          
          
          
          
          
          
          
          
          
          
          
          
          
 Les Champions départementaux par équipes    
 PRE REGIONALE :  LA SUZE ES 1       
 D1 :   CHÂTEAU DU LOIR 1     
 D2 :   COULAINES JS 2      
 D3 :   MONTFORT TT1      
 D4 :   SPAY CP 4       
 D5 :   MAMERS CS 5      
          
 Les rappels et nouveautés pour la saison 2015/16    
          
 Utilisation du logivciel GIRPE obligatoire pour tous les championnats.   
 Equipe en D1 incomplète. Plus de sanction sportive.     
 Joueurs non qualifié de D1 à D5 : Sanction 18-0 et 3-1 au lieu des 3-0   
 D0 3ème place qualificative pour la montée attribuée par barrage entre les deuxièmes 
 Envoi des feuilles de rencontres supprimé       
 Choix du jour de rencontre (Vendredi soir ou Dimanche matin)   
 Engagements des équipes pour le 26 juin       

CRITERIUM FEDERAL 
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LES VETERANS         

        
 Les Champions par équipes 
 D1 ARNAGE       
 D2 PARIGNE L EVEQUE 1      
 D3 MARESCHE 1       
          
 Les Champions en Individuels 
 V1 : Guillaume DUVAL (Asl)       
 V2 : Patrick PROVOST (Vibraye) V2D  Guillemette GAUDIER (Le Mans Cscm) 
 V3 : Paul LECUYER (Asgm) V3D  Jocelyne DESAILLY (Asl)  
 V4 : Georges LERHUN (Asgm) V4D Jacquine BOUSSION (Asgm)  
 V5 : Paul GUESDON (Cscm)       
         
 Les Champions par équipes 
 D1 :  ARJO WINGGINS      
 D2  CHARCUTERIE LES BONSHOMMES   
 D3  ASCEMMA 3       
          

 Individuels Départementaux       
 T Catégories Jérôme GUIBERT       

 Vétérans - 60 Jérôme GUIBERT       
 Vétérans + 60 Joël VERCHERE       
 Classés 5 à 12 Mathieu TOURNELLE      
 Loisirs Jean Paul LHEZ       
 Nationaux 
 CHAMPIONNAT DE FRANCE       
 Doubles Messieurs 1er Anthony BERGEOT et Guillaume CIROUX OR  
  3ème Damien LETOURNEUR et Jérôme GUIBERT BRONZE  
 Doubles Mixte 2ème Damien LETOURNEUR   ARGENT  
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ES TITRES SARTHE INDIVIDUELS       
 
 SM : Damien LETOURNEUR (ASL) SD : Crystal DESPERT (ASL)  

 JG : Anthony BERGEOT (ASL) JF : Ophélie LETOURNEAU (ASGM)  
 CG : Léo HUMBERTCLAUDE (Arnage) CF : Krystal LANDEAU (ASL)  

 MG : Mathieu TOURNELLE (ASL) MF : Salomé ROULAND (LAVARDIN ASCA) 
 BG : Ethan GUIBERT (ASL) BF : Clémence BUREAU (Arnage)  

 PG : Théo JEUDON (Arnage) DD : Amélie LEPRINCE (Asptt)  

 DM : Guillaume CIROUX (Asgm)   Solène THEBAULT (Téloché)  

 BERGEOT Anthony (Asl)       

LES FEMININES         
 
 Championne de la Sarthe 2014/15       
          
 D1 LA FLECHE       
          
          

LES TOURNOIS         
          
 Novembre CSCM    

 Novembre ASGM    
 Janvier MAYET-CHÂTEAU    

 Avril STE JAMME    

 Avril PARCE SUR SARTHE    

 Mai ASCA LAVARDIN    

 Mai LA FLECHE    

 Mai MULSANNE    
          

LES ORGANISATIONS         
          
 Voir l'onglet organisation        
        
CONCLUSION         
 
 Arrêt envoi des feuilles de rencontres       
 Gestion des feuilles de rencontre par GIRPE      
 Saisie feuilles de rencontre sous Spid       
 Inscriptions aux compétitions par mémento       
 Rôle important du Correspondant Internet      
 Rajout d'une 2ème adresse email       
 Consultation du site Internet du comité       
 Téléchargement de documents       
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SAISON 2015/2016 

Epreuves en SARTHE 
 

EPREUVES REGIONALES 
Epreuves Dates Niv. Tables Candidats Attribution 

Critérium Fédéral T2 
Cadets & Juniors (G & F) 22-nov-15 R 16     

Critérium Fédéral T3 
Seniors (M et D) 07-févr-16 R 12     

Critérium Fédéral T4 
Minimes & Benjamins (G & F) 06-mars-16 R 16     

Titres par équipes 21 & 22-mai-16 R 12     

EPREUVES DEPARTEMENTALES 
Epreuves Dates Niv. Tables Candidats Attribution 

TOP JEUNES 12-sept-15 D 12 
    

TOP SENIORS 13-sept-15 D 12 

Individuels Vétérans 24-oct-15 D 16     

Circuit (Tour 1) 14-nov-15 D 20     

Petit AS 05-déc-15 D 20     

Individuels Corpos 10-janv-15 D 16     

Circuit (Tour 2) 16-janv-16 D 20     

Challenge Evelyne Rouillon 26-févr-16 D 20     

Circuit (Tour 3) 12-mars-16 D 20     

Titres par Classements 27-mars-16 D 2 x 12     

Challenge Benjamin Minime 30-avr-16 D 16     

Challenge Cadet Junior 01-mai-16 D 16     

Titres par Equipes 21 & 22 mai 16 D 16     

Circuit (Tour 4) 21-mai-16 D 20     

Titres Individuels Sarthe 28 & 29 mai 16 D 16     

Assemblée Générale CD72 03-juin-16 D       

Finales Championnat Jeunes 04-juin-16 D 16     

 
 
 
 



 

  

CHAMPIONNATS CORPOS ET FEMININ 
Epreuves Dates Niv. Tables Candidats Attribution 

Championnat féminin (J1) 17-oct-15 D 12     

Championnat féminin (J2) 14-nov-15 D 12     

Championnat féminin (J3) 12-déc-15 D 12     

Championnat féminin (J1Ph2) 16-janv-16 D 12     

Championnat féminin (J2Ph2) 12-mars-16 D 12     

Championnat féminin (J3Ph2) 23-avr-16 D 12     

Championnat corpos (J7) Finale 29-avr-16 D 16     

 
 

Rapport de la Branche Formation et Arbitrage 
Patrick Gaudemer 

 
COMMISSION DEPARTEMENTALE D’ARBITRAGE 

Patrick GAUDEMER                                                                                                                                         
Philippe BOBILLOT                                                                                                                                
Philippe DESAILLY                                                                                                                                
Benoit BODEREAU 
 
1- Bilan de la saison 2014-2015 

□ Championnat par équipes seniors Rég et Nat 
Avec la réforme du championnat par équipes ( 4 joueurs au lieu de 6 ), nous sommes 
passés de 105 à 146 rencontres à juge-arbitrer. 
Le gant a été relevé par nos JA : 144 rencontres juge-arbitrées sur 146 ! 
 
□ Championnat féminin  
Toutes les rencontres ont été juge-arbitrées, notamment grâce à l’intervention de 
Véronique Bergeot qui a su mobiliser. 
 
□ Critérium Fédéral 
Dirigé par ceux qu’on nomme JA2, il a vu une belle progression du nombre de 
participants depuis quelques saisons – malgré une légère régression en 2014/2015. 
De nouveaux JA demandent à participer à cette organisation et c’est avec plaisir que 
nous les avons accueillis cette saison en tant que futurs JA2. 
 
□ Autres épreuves  
Tout s’est bien déroulé et là encore, de nouveaux JA interviennent sur ces épreuves. 
 
    2- Objectifs pour la saison 2015-2016 
 
□ Championnat par équipes séniors (Régionale et Nationale) 
Avec l’augmentation ( 40% ) des rencontres à juge-arbitrer, et donc un accroissement 
du budget arbitrage, la Ligue a décidé de ne plus juge-arbitrer les rencontres de R2 la 
saison prochaine.                                                                                                                                                                                                                                             



 

  

Cela simplifiera la désignation des JA. 
 
□ Critérium Fédéral 
Plusieurs voies sont étudiées par le Comité pour en améliorer l’organisation : 
- mieux accompagner les plus jeunes ( un adulte avec le JA ) 

- éviter l’éloignement des centres de jeu 

COMMISSION DEPARTEMENTALE FORMATION 
Patrick GAUDEMER                                                                                                                                                                                                
Benoit BODEREAU                                                                                                                                                                                                                             
Franck GILARDOT  
 

1- Bilan de la saison 2014-2015 

Formations arbitrales 
 
8 arbitres de club ( AC ) ont été formés 
10 candidats arbitres régionaux ( AR )  
1 juge-arbitre champt par éq ( JA1 )  
1 nouvelle JA2 (épreuves indiv ) 
1 nouveau juge-arbitre de tournoi ( JA3 ) 
4 nouveaux formateurs d’AR + JA1 
 
Formations dirigeants  
 
Des formations à l’utilisation de GIRPE, avec Alain Piron et Bruno Gausseran ont eu 
lieu tout au long de la saison. Tous les clubs ont donc eu la possibilité d’apprendre à 
utiliser ce logiciel. 
 
 

2- Objectifs pour 2015-2016 
 
□ Formations arbitrales 
 
A partir de la saison prochaine, il n’y aura que deux formations arbitrales dans le 
département : une par phase ( JA1 ou AR ). Mais nous pourrons les ‘mutualiser’ avec 
les Comités voisins – 53 ou 49 en ce qui nous concerne. 
Je vous rappelle que toutes les autres formations ( JA2, JA3, AN…) dépendent de la 
Ligue et que dans tous les cas, l’inscription se fait avec le Catalogue des Formations, 
téléchargeable sur le site de la Ligue, onglet formation. 
 
La saison prochaine, nous porterons un effort particulier sur deux axes : 
- utilisation de GIRPE par les JA1 
- utilisation de SPID par les JA intéressés   

 
□ Formations dirigeants 
 
Nous restons à votre disposition, tant pour l’utilisation de GIRPE que pour la prise des 
licences ou la saisie des feuilles de rencontres dans SPID. 
 
 



 

  

 
 
 
 
 

 


